2025_0328「枝垂桜と中央線電車(動画)」日々の理科 3886 号

お茶の水女子大学 サイエンス&エデュケーション研究所 田中 千尋

日本橋川が神田川から分流する川岸にある見事なシダレザクラは、中央線の線路の脇にあります。そこで、走っている中央線の電車と一緒に動画を撮りたいと思いました。

地方のローカル線の場合、1時間か2時間に1本と運行本数が少ないので、特定の風景の中で列車の写真を撮影するのは大変です。時刻表には駅の着発時刻しか載っていませんので、特に駅間の風景の場合、何時何分に列車がその場所を通過するのか推理し、相当計画的に撮影しないと成功しません。しかし中央線快速運転区間(東京~高尾間)の場合、特に朝夕は上りも下りも2分間隔で運転しています。沿線の特定の場所にいつ行っても、ほとんど待たずに電車が来ます。

この3月のダイヤ改正で、中央線快速には全列車にグリーン車が2両連結されました。また、東京駅始発の特急列車も増えました。少し時刻表を見ておけば、特定の地点で快速電車と特急列車がすれちがうところも撮影できます。この日の撮影でも、狙い通りにシダレザクラは満開、そのサクラの前で上り快速と下り特急がすれちがってくれました。

(2025年3月下旬/中央線水道橋~飯田橋間)

